

II CONGRESO CREAD ANDES Y II ENCUENTRO VIRTUAL EDUCA ECUADOR
“LOS NUEVOS RETOS DE LA EDUCACIÓN A DISTANCIA EN IBEROAMÉRICA Y EL
ASEGURAMIENTO DE LA CALIDAD” El tema de la calidad en Educación Superior a Distancia (ESaD) es clave para América Latina ya que nos permite seguir avanzando en una de las líneas que más importante es en la actualidad Asegurar la calidad en las actividades de es clave para que América Latina logre puntos de convergencia con el Espacio Europeo de Educación Superior. Así se presenta el evento que se realiza desde el 21 al 23 de abril de 2008 en Universidad Técnica Particular de Loja, Ecuador

Eventos:

II CONGRESO CREAD ANDES

Y

II ENCUENTRO VIRTUAL EDUCA ECUADOR

“LOS NUEVOS RETOS DE LA EDUCACIÓN A DISTANCIA EN IBEROAMÉRICA Y EL
ASEGURAMIENTO DE LA CALIDAD”

“El tema de la calidad en Educación Superior a Distancia (ESaD) es clave para América Latina ya que nos permite seguir avanzando en una de las líneas que más importante es en la actualidad Asegurar la calidad en las actividades de es clave para que América Latina logre puntos de convergencia con el Espacio Europeo de Educación Superior”. Así se presenta el evento que se realiza desde el 21 al 23 de abril de 2008 en Universidad Técnica Particular de Loja, Ecuador

En octubre del 2005 tuvo lugar en Loja el primer congreso sobre “Calidad y Acreditación Internacional en Educación Superior a Distancia”, convocado por las mismas instituciones. Estas instituciones fueron el CREAD (Consortio Red de Educación a Distancia) y

la Universidad Técnica Particular de Loja.

En el transcurso de este primer congreso tuvo lugar la creación del Instituto Latinoamericano y del Caribe de Calidad en Educación Superior a Distancia (CALED). El tema de la calidad en ESaD (Educación Superior a Distancia) sigue siendo clave para América Latina, además de un elemento esencial para la convergencia en educación superior entre nuestros países y el horizonte de integración con el Espacio Europeo de Educación Superior.

El Comité Directivo de este II Congreso CREAD Andes y el II Encuentro Virtual Educa Ecuador está conformado por:

1. Luis Miguel Romero (Presidente)

Rector Canciller de la Universidad Técnica Particular de Loja
Director Ejecutivo del CALED

1. Patricia Ávila Muñoz

Presidenta del CREAD

1. José María Antón

Secretario general de Virtual Educa

1. Armando Villarroel

Director Ejecutivo del CREAD

1. María José Rubio

Directora general de la modalidad abierta y a distancia – UTPL
Subdirectora ejecutiva del CALED

Las temáticas sobre las que gira este importante encuentro son:

1. Calidad de la Educación Superior a Distancia (ESaD)
2. Espacios de convergencia en ESaD
3. Recursos Educativos Abiertos (OERs)
4. Retos educativos de la Web 2.0

Y los objetivos de este importante encuentro a nivel internacional son:

1. Definir los parámetros futuros para una educación a distancia de calidad.
2. Determinar el papel de la ESaD en la convergencia entre Europa y América Latina (acreditación, movilidad estudiantil y docente, competencias, sistema de créditos...)
3. Conocer los recursos educativos abiertos y la Web 2.0 y su aporte a la EaD.

Las instituciones organizadoras, es decir el CREAD y la UTPL, tienen una importante trayectoria en las temáticas a tratar:

El Consorcio Red de Educación a Distancia (CREAD) se fundó en noviembre de 1990, en oportunidad de celebrarse en Caracas, Venezuela, la XV Conferencia Mundial del Consejo Internacional para la Educación a Distancia (ICDE). La idea original para un consorcio de este tipo provino de la Télé-université de Canadá, y de la Universidad de Mar del Plata, de Argentina, y en su primera etapa operó con el apoyo logístico y financiero de tres importantes organismos internacionales: la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional (ACDI), la Organización de los Estados Americanos (OEA), y la Organización Universitaria Interamericana (OUI).

Desde 1990 y hasta 1993, la OUI fue la administradora y principal promotora del Consorcio, y tuvo como meta fundamental que éste obtuviese su personería jurídica y alcanzara las condiciones apropiadas para ser económicamente autosuficiente. Y fue así, que en 1994 el

CREAD se convirtió en un Consorcio independiente, con su Dirección Ejecutiva en Penn State University, hasta que , a partir de finales del 2003 nuestra sede paso a estar ubicada en la Nova Southeastern University.

Por otra parte, Virtual Educa es una iniciativa iberoamericana para la realización de proyectos innovadores en los ámbitos de la educación, la capacitación profesional y la formación permanente. Es un espacio de convergencia para el intercambio de experiencias y la realización de proyectos vinculados a la Sociedad de la Información.

En la XIV Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno (San José de Costa Rica, 18-20 de noviembre, 2004) se aprobó la Adscripción del programa Virtual Educa a la Cumbre Iberoamericana. La Declaración de San José, suscrita por los Jefes de Estado y de Gobierno de los veintiún países Iberoamericanos, indica en su cláusula 36: "Saludamos con beneplácito la incorporación como proyecto adscrito a la Cumbre Iberoamericana del Programa Virtual Educa, iniciativa que ejemplifica la relevancia de fortalecer la educación a distancia y la utilización de las nuevas tecnologías de comunicación e información en nuestra región";

La Universidad Técnica Particular de Loja (UTPL) es una institución de educación superior del Ecuador que cuenta con una basta experiencia en las modalidades de educación presencial y a distancia. Desde 1976 ofrece Educación a Distancia en todo el Ecuador, siendo una de las pioneras en Latinoamérica, así como en la incorporación de nuevas tecnologías. La UTPL, es miembro de distintos organismos, redes nacionales e internacionales y forma parte de los Consejos Directivos de AIESAD y CREAD.